

La quinta campaña de excavaciones de Can Tacó-Turó d'en Roina deja al descubierto un depósito de agua de grandes dimensiones

La cisterna del castellum

JORDI ABAYÀ

La quinta campaña de intervención arqueológica en el yacimiento romano de Can Tacó-Turó d'en Roina se está saldando con nuevos hallazgos de alcance. Esta temporada, según ha informado el ayuntamiento de Montornès del Vallès, los trabajos han permitido profundizar en la totalidad del depósito que se descubrió en el yacimiento romano. Concretamente se ha podido determinar que la cisterna tiene unas dimensiones de 9 por 4 metros y una profundidad de 2 metros. Se trata de una cisterna que, por sus proporciones, ha sorprendido a los expertos ya que el conjunto de la antigua fortificación es de unos 2.000 metros cuadrados. Se trata, pues, de un depósito "inusualmente" grande para el espacio del enclave. Esto hace que los expertos sostengan que este depósito serviría para garantizar el



La cisterna tiene dos metros de fondo.

agua, incluso en las peores situaciones, a todos los habitantes del "castellum", la construcción militar que servía para guardar la Vía Augusta.

La excavación completa de la cisterna ha venido acompañada de diferentes actuaciones destinadas a conservar el es-

pacio. Por otra parte, durante la excavación de la cisterna, se han podido localizar algunas pequeñas piezas que si bien no tienen valor significativo, sirven para confirmar la cronología del conjunto del yacimiento que se supone que tuvo una corta vida entre los si-

SUMINISTRO

Los historiadores sostienen que el depósito podría haber servido para garantizar el agua a todos los habitantes del enclave del siglo I

glos I y II antes de Cristo.

La quinta intervención arqueológica en Can Tacó-Turó d'en Roina también ha permitido empezar a trabajar en la terraza que hay en el centro del enclave.

Las excavaciones de Can Tacó-Turó d'en Roina se iniciaron en el año 2003 y han sido impulsadas por los ayuntamientos de Montornès y Montmeló en colaboración con el Institut Català d'Arqueologia Clàssica y la empresa Estrats SL. En el año 2005 los arqueólogos del ICAC encontraron en el yacimiento uno de los ejemplares más antiguos de decoración mural romana de la península.

A principios de este año se hizo la presentación del Plan Director de Can Tacó-Turó d'en Roina, un proyecto que tiene como objetivo la recuperación y museización del yacimiento arqueológico de Can Tacó.

LLIÇÀ D'AMUNT

El gobierno decide desatascar Can Moncau, volviendo a la planificación original del eje del Tenes

Se suprimen las tasas antincendios

LAURA GRAU

No cabe duda que, guste o no guste lo que decide, el nuevo gobierno de Lliçà d'Amunt ha empezado con mucha energía. El último pleno extraordinario dio fe de ello, a juzgar por la gran cantidad de temas peliagudos que se tocaron y se aprobaron.

Por un lado, una nueva modificación del plan general ha desatascado el tema de Can Montcau, volviendo a recuperar el trazado del futuro eje del Tenes. Esta nueva planificación hace desaparecer el plan del antiguo gobierno en el que se preveía una nueva vía más o menos paralela a la C-17, que rodeaba la zona Mango. Por

otro lado, la actual planificación salva el bosque anexo a la autovía que los otros hacían desaparecer y amplía la superficie de zona verde. Una nueva rotonda a la altura de la gasolinera va a ser la encargada de gestionar el tráfico de entrada y salida del nuevo sector industrial. La oposición votó en contra de tal decisión, recordando que la intención de su mandato durante la pasada legislatura era alejar tal vía de comunicación lo más posible del centro de la población.

Más cosas, el nuevo emplazamiento de la piscina municipal se dio a conocer. Después que el estudio de inundabilidad del ACA, diga que no se debería construir la piscina al lado del río, el nuevo gobier-

no decidió que el popular parque de Can Godanya, donde ahora hay una pista de BTT y donde se celebraban los conciertos jóvenes de la Fiesta Mayor, va a ser su futuro emplazamiento. El proyecto arquitectónico para la futura piscina será el mismo planteado por el anterior gobierno, el cual a pesar de esto, votó en contra de la decisión por no estar de acuerdo en cambiarla de sitio. Para los usos actuales del parque de Can Godanya hay previstos nuevos emplazamientos que todavía no se han dado a conocer.

La aprobación para la construcción de las futuras casas bifamiliares en Can Salgot y el tema de las franjas antiincendios, fueron otros de los temas

PISCINA

El parque de Can Godanya será el nuevo emplazamiento de la piscina municipal

que se tocaron en tan condensado pleno. Para las casas de Can Salgot, Pere Grau regidor de urbanismo, defendía que son más respetuosas con el modelo urbanístico que allí hay, en contra de la oposición que puso en duda que de ese tipo de promoción pudiera resultar vivienda pública. En cuanto a las franjas contra incendios, el ayuntamiento ha suprimido la tasa que los vecinos pagaban para cubrir la prestación del servicio de prevención de incendios, y que sólo satisfacían los vecinos de las urbanizaciones afectadas. Su coste ha sido incluido en los presupuestos anuales. El resto de impuestos ha subido según el IPC, destacando la subida de los vados, los cuales han pasado de 18 a 40 €, equiparándose a los pueblos vecinos.